www.lavozdelaregion.cl

# La Voz de la región DE LA PROVINCIA DE CARDENAL CARO

40-102022 10 DE FEBRERO 2024

La Voz de la región

10 DE FEBRERO DE 2024

## Seremi del Trabajo llama a reforzar medidas de protección para trabajadores expuestos a rayos uv y altas temperaturas



a Seremi (s) del Trabajo y Previsión Social, Daniela Cabrera, junto al Senador Juan Luis Castro y el Alcalde Claudio Segovia, visitaron la empresa agrícola Syngenta de la comuna de Graneros, para conocer sus medidas de prevención y protocolos de seguridad, en medio de la "super ola de calor" que afecta a la región de O'Higgins.

Junto con la entrega de kits de protección solar, este encuentro en terreno con trabajadores y trabajadoras del agro, buscó concientizarlos sobre los efectos dañinos a corto y largo plaza de la exposición a la radiación uv y las altas temperaturas, instándolos a reforzar las medidas de autocuidado en miras no solo a evitar accidente laborales, también enfermedades que van desde la insolación, el enrojecimiento de la piel y las ampollas, hasta el fotoenvejeci-

miento, carcinomas, cataratas y el cáncer a la piel.

Al respecto la Seremi (s) Daniela Cabrera, destacó este despliegue intersectorial que se suma a los ya realizado en Las Cabras, Rengo y San Fernando, asegurando que "junto con dialogar sobre la importancia de avanzar en trabajo decente, queremos reiterar nuestro llamado principalmente a los empleadores a proteger la salud y seguridad de sus trabajadores, lo cual está normado por ley y está siendo fiscalizado por la Dirección del Trabajo. Para ello estaremos recibiendo sus denuncias por casos como el no suministro de agua potable o la no entrega y el cobro de los EPP, a través de un banner habilitado en www.dt.gob.cl".

Por su parte el Senador Juan Luis Castro, destacó que "hemos comprobado como laboran más de 600 trabajadores y trabajadoras de temporada, pero sabeesta realidad no se vive
en todos los predios
agrícolas de la región. Por eso
es clave estar en terreno, sobre
la faena y proteger a los trabajadores en todos los ámbitos,
especialmente cuando cumplen
tares de alta exposición a los rayos solares, para ello la Seremi
del Trabajo y la Dirección del

Trabajo contarán con nuestro

apoyo para seguir fiscalizando

y velando por sus derechos",

que

concluyó.
El Alcalde de Graneros, Claudio
Segovia, también relevó este
despliegue intersectorial, haciendo un llamado a los empleadores del sector público y priva-

do a tomar conciencia sobre los

ries-

gos que conlleva esta ola de calor especialmente en casos de personas con morbilidad o una edad avanzada. "Nosotros como Municipalidad tomamos la medida de liberar del terreno a nuestros trabajadores, quienes a partir del mediodía saldrán de la calle para cumplir otras funciones en oficina o que no impliquen un desgaste físico", concluyó.

Según destacaron las autoridades regionales del trabajo, durante los próximos días clave será mantenerse hidratado, usar bloqueador solar +50, usar ripa ligera y elementos de otección personal como un o legionario y lentes con

protección personal como un gorro legionario y lentes con filtro uva, además de evitar la exposición al sol entre las 10:00 y las 17:00 hrs. Mientras que para los empleadores, se recomienda planificar turnos, reducir la temperatura de espacios interiores, habilitar espacios de descanso para los trabajadores, disponer de al menos 3 litros de agua fresca por persona, establecer rotaciones, descansos cada 45 minutos para labores con alta carga física y capacitar permanente sobre los síntomas de agotamiento o golpes de calor, entre otras medidas.

La Voz de la región 10 DE FEBRERO DE 2024

#### SernamEG O'Higgins y Delegación Presidencial de Cardenal Caro realizarán trabajo conjunto en materia de Prevención en Violencias de Género

sto, luego de firmar un Convenio de Colaboración que permitirá la ejecución conjunta de uno de los Programas del Servicio Nacional de la Mujer y la Equidad de Género (SernamEG).

Contribuir a que las organizaciones sociales y educacionales de Chile cuenten con herramientas para prevenir las violencias de género en sus comunidades, es el objetivo central del "Programa de Prevención en Violencias de Género", entendiendo a la prevención como una de las líneas relevantes para avanzar en el ejercicio del derecho de las mujeres a una vida libre de violencia, en los más diversos ámbitos de sus vidas.

Este 2024, el Programa que contará con dos componentes que le darán forma y guiarán su desarrollo- focalizará su ejecución en las organizaciones sociales y educativas del territorio. Con estas entidades se generará, por una parte, procesos de sensibilización y formación que permitan identificar los valores, estereotipos y prejuicios que fomenten las violencias de género en la comunidad; y, por otro lado, se implementará un plan de trabajo que permita promover todas las acciones de irradiación necesarias que permitan cumplir con éxito los fines fundamentales.

Con la firma de este nuevo Convenio, el Programa contaría con una cobertura de, al menos, ocho comunas en la Región de O'Higgins durante este 2024, lo cual es "significativo" para SernamEG O'Higgins; así lo manifestó su Directora Regional (s), Loreto Calderón, quien también agregó que: "para nuestro Servicio, establecer alianzas con las comunas o con instituciones como la Delegación Presidencial de la

Provincia de Cardenal es, sin duda, significativo; ya que, nos permite como Estado hacer frente a una de las pandemias sociales que tanto nos impactan. Trabajar en torno a la prevención en violencias de género, de la mano con la comunidad, no hace más que fortalecer el trabajo que realizamos como servicio, el que nos permitirá dar nuevos pasos para alcanzar un objetivo común".

Otro de los aspectos que destacó la Directora Regional (s) del Servicio fue el aumento en la cobertura de esta línea de trabajo, va que hasta el 2023 sólo cinco comunas ejecutaron este Programa, mientras que al inicio de este 2024, ya son ocho las instituciones -como municipios o Delegación-, que han incorporado esta línea de acción, como una forma de avanzar en la erradicación de violencias de género en O'Higgins.

Programa de Violencias de Género: Una nueva herramienta de trabajo La Delegada Presidencial de la Provincia de Cardenal Caro, Josefina Toro Rodríguez, también manifestó su satisfacción por la incorporación de este Programa de SernamEG O'Higgins en los ámbitos de gestión de la institución que

lidera.

"La suscripción de este convenio nos permitirá contar con una herramienta adicional al convenio del Centro de la Mujer, en donde se focalizará el trabajo exclusivamente en la prevención de las Violencias de Género, en la Provincia de Cardenal Caro. Sabemos que la prevención es la forma más importante que tenemos para eliminar estos hechos que siguen afectando a las mujeres

de nuestra Región. Damos

las gracias a SernamEG por permitirnos ampliar la acción del trabajo del Centro de la Mujer, sumando un profesional que trabaje exclusivamente el área de prevención".

Es relevante destacar que la focalización del trabajo con las comunidades y or-

el Programa de Violencias de Género, es parte del proceso de rediseño y mejoras que se está impulsando desde el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género, los que buscan optimizar las líneas de trabajo para promover un país donde las mujeres vivan en un ambiente libre de violencia.

zaciones

sociales en

#### Directora de Atención Primaria en Lolol: "Queremos acompañar a los equipos desde los territorios"

La directora de Atención Primaria del Servicio de Salud O'Higgins (SSO), Carolina Silva, llegó hasta la posta de salud rural La Cabaña de Lolol. La visita es parte de un despliegue territorial por los recintos más alejados de la región de O'Higgins, cuya finalidad radica en desarrollar un análisis a partir de las necesidades detectadas en estos recorridos.

Durante la iornada la directora de APS se reunió con el alcalde de la comuna José Román Chávez; la directora del Departamento de Salud Municipal (DSM), Gisela Gaete; el director del Hospital de Lolol, Dr. Carlos Villafranca y miembros del equipo de salud de la comuna. Una de las principales temáticas expuestas fue el trabajo de coordinación que realiza el Departamento de Salud Municipal y el Hospital de Lolol, situación que ha

contribuido en mejorar la calidad de atención de los usuarios, un aumento de prestaciones otorgadas y destacados números en los diversos indicadores de gestión.

"Esta es una visita de levantamiento y diagnóstico de las necesidades y requerimientos que tiene la comuna. Hemos podido conocer el desempeño y el quehacer de los establecimientos de salud que tiene Lolol y conocer el esfuerzo que hacen y los apoyos locales que tienen desde el municipio para entregar las prestaciones. Fue una muy buena jornada, donde pudimos recoger sus necesidades, que ahora como servicio nos toca trabajar y apoyar. Felicitamos a la comuna que tiene altos indicadores de rendición de cuentas, entre otros, lo que habla de la transparencia que tiene la localidad para presentar



Por su parte, el alcalde la comuna de Lolol, José Román Chávez, destacó la visita al señalar que "es importante esta reunión donde establecemos estrategias y convenios de trabajo entre DSM y el hospital, con el objetivo de mejorar las atenciones a nuestros usuarios, para todos los loloinos y loloinas.

año 2024", relevó el edil. Sobre la visita Gisela Gaete, directora de DSM de Lolol, sostuvo que "me quedo con un sentido de felicidad y tranquilidad de que estamos haciendo las cosas bien. Nos han felicitado por dos situaciones: por el sistema financiero y cómo estamos llevando el DSM en alianza con el

Hospital Lolol. Planteamos nuestras necesidades y una de las principales es el cambio de estación médica rural a posta de salud rural en el sector de Nilahue alto. Siempre hay necesidades, pero hay que seguir avanzando y esta visita nos ha servido para que se lleven nuestras necesidades y puedan conocerlas acá en terreno", indicó.

Finalmente, Marcial Be-

rríos, representante del Consejo Consultivo del Departamento de Salud de Lolol, expresó que "fue gran oportunidad para expresar lo que como organización realizamos y las problemáticas que ocurren en el camino. Por otro lado, fue una inyección de energía y motivación a perseverar en el trabajo comunitario que efectuamos", finalizó.

### Autoridades en O'Higgins despliegan estrategias para prevenir robos y delitos en el sector agrícola

La cita, liderada por la Subsecretaría de Prevención del Delito, las policías y el Ministerio Público, en el marco de la fuerza de tarea público-privada con el sector agrícola, estableció un protocolo de denuncia para contar con elementos claves que complementen la labor investigativa en estos casos.

rente a la necesidad de abordar el fenómeno criminal que afecta a los sectores agrícolas en el país, el Coordinador Regional de Seguridad Pública, Rodolfo Núñez, el fiscal (s) de la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativa de la Fiscalía Regional de O'Higgins, Carlos López, el Coronel Juan Baeza, Jefe de Gabinete de la Zona O'Higgins de Carabineros y Subprefecto Cristián González, Jefe de la BIRO de la PDI en Mostazal, encabezaron una reunión para abordar el robo a predios en la región, dado el aumento de los delitos y de demanda de mayores condiciones de seguridad para uno de los rubros estratégicos de la zona.

En la cita, realizada en el marco de la fuerza de tarea público-privada de la SPD con el sector agrícola, se avanzó en la construcción de un protocolo para denunciar este tipo de delitos, los cuales son monitoreados por las policías y por el Ministerio Público, con tal de desbaratar bandas destinadas al robo de químicos e infraestructura en estos recintos.

"El análisis de las policías y de la Fiscalía respecto a este delito ha servido como una hoja de ruta, una guía para abordar el problema y lo que está afectando a los agricultores de nuestra región. Esta reunión tenía por objeto crear un protocolo de denuncia, con tal de levantar la información necesaria para que el proceso investigativo sea más rápido, expedito y eficiente", dijo el Coordinador Regional de Seguridad Pública de O'Higgins, Rodolfo Núñez,

El titular de la SPD en la zona se mostró optimista dado la relevancia que le ha dado la Fiscalía a este tipo de ilícito, lo que permite contar con esfuerzos y voluntades institucionales para abordar el fenómeno.

En tanto, el fiscal (s) de la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativa de la Fiscalía Regional de O'Higgins, Carlos López, dijo que "es una iniciativa bastante fructífera, creemos que permite aunar fuerzas entre el mundo privado, autoridades, policías y Fiscalía, para hacer seguimiento a estos delitos, esperamos que pueda replicarse ojalá en otras regiones.

Por su parte, el Coronel Juan Baeza, Jefe de Gabinete de la Zona O'Higgins de Carabineros, indicó que "este es un delito que ha tenido que ha tenido mucha significación que afecta al rubro agrícola, principalmente el robo de productos químicos, productos delicados que generan rentabilidad este tipo de elementos de forma clandestina, a su vez, la peligrosidad que éstos revisten,

Unicocos
egiopez,
va

uan
de la
eros,
o que
Finalmente,

pues deben tener un cuidado y manejo especial. Es importante esta mesa de trabajo, Carabineros está siendo un aporte con las estadísticas, estamos dispuestos a seguir colaborando con estos cursos de acción el Subprefecto Cristián González, Jefe de la BIRO Mostazal, aseguró que esta "es una temática que se está abordando hace un tiempo para buscar soluciones rápidas y que generen estrategias que tengan buenos resultados".

### Seremi de Salud de O'Higgins realiza exposición "El Cáncer en 100 Palabras"

Con una exposición titulada "El Cáncer en 100 Palabras", la región de O'Higgins conmemoró el Día Mundial contra el Cáncer. En la ocasión, se mostraron diez testimonios de pacientes tuvieron la enfermedad. La iniciativa se realizó en conjunto con la Fundación Vida.

Al respecto, la Seremi de Salud de la Región de O'Higgins Dra. Carolina Torres Pinto señaló que "esta conmemoración es muy importante porque el cáncer es la primera causa de perdida de años útiles en nuestra ciudadanía y a nivel país y de la región es una de las primeras causas de fallecimiento. Para nosotros es relevante que podamos ir disminuyendo las brechas de inequidad que existen

en el territorio producto de esta enfermedad".

Asimismo, la Autoridad Sanitaria explicó que "saber que uno tiene cáncer es muy relevante porque así tenemos una mejor expectativa en cuanto al tratamiento, hay muchas cosas que podemos hacer para poder disminuir la incidencia, por ejemplo, mejorar la alimentación, aumentar la actividad física, y así favorecer una vida plena. Invitamos a toda la ciudadanía a conversar sobre esta temática a ser conscientes para trabajar preventivamente y así mejorar nuestros indicadores".

Por su parte, Arnaldo Quitral, encargado del programa de cáncer de la Seremi de Salud, señaló que la idea de realizar una exposición de testimonios en un sitio público, obedece a la idea de concientizar de lo importante que es la prevención y sensibilización con respecto a este tema.

"Hay 10 testimonios que hemos trabajado en conjunto con la Fundación VIDA de la comuna de San Fernando, donde ellos tienen un trabajo avanzado con diversos pacientes, con ellos trabajamos estos relatos, como dice el eslogan en 100 palabras. El cáncer en la región tiene un gran impacto y la idea es podamos contribuir a través de la prevención a reducir las tasas de mortalidad que son muy altas en la región", señaló

Macarena Loyola encargada de alianzas de la

Fundación Vida, explicó que es de vital importancia trabajar en conjunto con la Seremi de Salud en un tema tan sensible como lo es el cáncer.

"Para nosotros es importante como institución que recibe a pacientes con cáncer, trabajar con la comunidad sana, además estamos vinculados con la Seremi de Salud porque hay que hacer un trabajo conjunto para que entre todos podamos impulsar la concientización, educación y prevención temprana, porque este tipo de acciones puede salvar vidas. Tenemos que hacernos cargo de esto e ir mejorando cada día", concluyó

Loyola.



10 DE FEBRERO DE 2024

La Voz de la región

DE LA PROVINCIA DE CARDONAL CARD

DE LA PROVINCIA DE CARDONAL CARD

OFFICIA DE LA PROVINCIA DE CARDONAL CARD

DE LA PROVINCIA DE CARDONAL CARD

DE LA PROVINCIA DE CARDONAL CARD

## Inician entrega de apoyo a más de 90 agricultores afectados por los incendios forestales en la Región

A través de INDAP se concretó el envío de más de 40 toneladas de alimento animal, distribuidos entre las y los productores siniestrados en las comunas de Navidad y La Estrella.

I Gobierno inició la entrega de ayuda a los damnificados por los incendios forestales que azotaron la Región de O'Higgins durante los últimos días. La entrega, liderada por la ministra de Medio Ambiente, Maisa Rojas, y el director nacional de INDAP, Santiago Rojas, correspondió a más de 40 toneladas de concentrado animal para 93 agricultores, usuarios de INDAP, que sufrieron la pérdida de praderas y fardos a causa del fuego. La entrega de alimento a los productores de las comunas de Navidad y La Estrella responden al trabajo diseñado desde el Ministerio de Agricultura para ir en ayuda, en el menor tiempo posible, a las necesidades de agricultores y agricultoras afectadas por los incendios ocurridos en ambas comunas.

"El Presidente de la República, Gabriel Boric, nos ha solicitado ser un gobierno en terreno, estar junto a las personas que han sido afectadas por estos incendios. Aquí ya se han levantado

las fichas de información

básica, como la ficha FIBE, y hoy estamos entregando el primer tipo de ayuda, en este caso para forraje y alimento para animales", indicó la ministra Maisa Rojas ante los 27 productores afectados en la comuna de Navidad, quienes recibieron cerca de 12 toneladas de alimento concentrado. A esto se suman las 17 toneladas entregadas a los 38 agricultores de La Estrella. Santiago Rojas, director nacional de INDAP, indi-

santiago Rojas, director nacional de INDAP, indicó que "acá nadie puede quedar atrás, los agricultores no van a quedar solos. Estamos en eso como Gobierno y como Ministerio de Agricultura, para apoyar a todas las personas afectadas por los incendios".

Con relación a esta rápida entrega de ayuda, la autoridad indicó que responde a los avances que el servicio ha realizado durante el último año para enfrentar de mejor manera la emergencia. "Actualmente estamos trabajando con CONAF para el análisis de riesgo

tores y productoras

afectados"



Santiago Rojas
indicó que esta
no será la única ayuda que
se entregará y
adelantó que
ciertos programas e instrumentos de INDAP
serán reorientados
para apoyar a quienes se han visto afeccados.

Además,

Manuel Silva es agricultor de El Maitén, en la

comuna de Navidad. A causa del incendio que azotó a la comuna perdió su bodega, cercos y árboles. "En este difícil momento en que estamos, uno agradece tanto. Todo lo que sea, todo lo que venga, lo agradezco. El Gobierno se ha portado muy bien, yo sé que es un país grande y en todas partes están pasando cosas", indicó

materializada por la Dirección Regional de INDAP O'Higgins, encabezada por el director regional Braulio Moreno, cuyo equipo entregó en esta primera jornada un total de 41,8 toneladas de concentrado animal en apoyo de 93 productores siniestrados, entre los que también se vieron beneficiados 8 en la comuna de Marchigüe, 19 de Pumanque y 1 de Lolol.

La ayuda fue